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OGGETTO APPROVAZIONE RENDICONTO ESERCIZIO FINANZIARIO 2022

Il giorno  ventotto del mese di aprile  duemilaventitre, alle ore 18:18 nella Residenza Municipale, si 
è riunito il Consiglio Comunale, convocato a norma di legge. 

Assume la Presidenza FAVA ROBERTA.
Partecipa alla seduta il Segretario Generale Targa Michela.
Eseguito l’appello risultano presenti:

I CONSIGLIERI PRESENZA I CONSIGLIERI PRESENZA

MUNARI PIERFRANCESCO Presente SCHIORLIN SARA Presente
TURATTI ILARIA Presente LIVIERO ALBERTO Presente
GRANDI MARCO Presente RUSCA SILVANO Presente
PARISOTTO PIERLUIGI Presente FONTOLAN PAOLO Assente
PASQUALI EMANUELE Assente CROCCO HEIDI Assente
FRIZZARIN MARIA STELLA Presente BERGANTIN FABRIZIO Assente
FAVA ROBERTA Presente TASSO CHIARA Presente
BERNELLO MATTIA Presente FUMANA ANDREA Presente
GARBIN GRAZIANO Presente

TOTALE PRESENTI   13 ASSENTI    4

Il Presidente FAVA ROBERTA, constatato il numero legale degli intervenuti, previa designazione 
a scrutatori dei consiglieri
SCHIORLIN SARA
LIVIERO ALBERTO
FUMANA ANDREA
invita il Consiglio a discutere e deliberare sull’oggetto sopraindicato compreso nell’ordine del 
giorno.
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L’Assessore al bilancio propone l’adozione della seguente deliberazione:
IL CONSIGLIO COMUNALE

Vista la deliberazione della Giunta Comunale n. 41    del  06.04.2023 con la quale è stato 
adottato lo schema di Rendiconto della gestione finanziaria 2022, così come previsto dal decreto 
legislativo n. 267/2000 con le disposizioni di cui al Titolo VI e dal decreto legislativo n. 118/2011 
con le disposizioni di cui all’articolo 11, commi 4, 5, 6, 10, 12, 13;

Dato atto che, come previsto dal comma 13 sopra citato, il Rendiconto relativo 
all'esercizio 2022 predisposto secondo lo schema di cui all’allegato 10 dello stesso decreto 
legislativo n. 118/2011 è allegato al corrispondente documento contabile avente natura 
autorizzatoria;

Dato atto che il Rendiconto in parola è rispondente alle risultanze della gestione 2022 e si 
compone del conto del bilancio, del conto economico e dello stato patrimoniale;

Visto l’art. 11, comma 4, del D. Lgs. N. 118/2011, che definisce i seguenti prospetti 
obbligatori da allegare al Rendiconto della gestione redatto secondo i nuovi principi contabili;

a) il prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione;
b) il prospetto concernente la composizione, per missioni e programmi, del fondo pluriennale 

vincolato;
c) il prospetto concernente la composizione del fondo crediti di dubbia esigibilità;
d) il prospetto degli accertamenti per titoli, tipologie e categorie;
e) il prospetto degli impegni per missioni, programmi e macroaggregati;
f) la tabella dimostrativa degli accertamenti assunti nell'esercizio in corso e negli esercizi 

precedenti imputati agli esercizi successivi;
g) la tabella dimostrativa degli impegni assunti nell'esercizio in corso e negli esercizi precedenti 

imputati agli esercizi successivi;
h) il prospetto rappresentativo dei costi sostenuti per missione;
i) per i soli enti locali, il prospetto delle spese sostenute per lo svolgimento delle funzioni 

delegate dalle regioni
j) il prospetto dei dati SIOPE e SIOPE+;
k) l'elenco dei residui attivi e passivi provenienti dagli esercizi anteriori a quello di competenza, 

distintamente per esercizio di provenienza e per capitolo;
l) l'elenco dei crediti inesigibili, stralciati dal conto del bilancio, sino al compimento dei termini 

di prescrizione;
m) la relazione sulla gestione dell'organo esecutivo redatta secondo le modalità previste dal 

comma 6;
n) la relazione del Revisore Unico dei conti;

Dato atto altresì che al Conto del bilancio sono annessi la tabella dei parametri di riscontro 
della situazione di deficitarietà strutturale e il piano degli indicatori e dei risultati di bilancio, di cui 
all’art. 227 comma 5 del D.Lgs. 267/2000;

Dato atto che al presente Rendiconto, così come previsto dall’articolo 151, comma 6, e dal 
rinnovato articolo 231 del decreto legislativo 18.08.2000 n. 267, è allegata una Relazione della 
Giunta sulla gestione, che esprime le valutazioni di efficacia dell’azione condotta sulla base dei 
risultati conseguiti;
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Vista la deliberazione della Giunta Comunale n. 10 del 10.02.2023 con la quale è stato 
effettuato il riaccertamento ordinario dei residui attivi e passivi relativi all’esercizio finanziario 
2022 e agli anni precedenti;

Preso atto che il Tesoriere dell’Ente ha reso il conto della propria gestione relativa 
all’esercizio finanziario 2022 ai sensi dell’art. 226 del citato D. Lgs. N. 267/2000;

Accertato che i risultati della gestione di cassa del Tesoriere concordano con le scritture 
contabili dell’Ente e con le registrazioni SIOPE e SIOPE+, come da tabelle allegate;

Esaminato il Rendiconto dell’esercizio finanziario 2022, che presenta le seguenti 
risultanze finali:

769.779,95
Fondo crediti di dubbia 

esigibilità
356.126,00 Fondo contenzioso
7.297,00 Altri accantonamenti
1.133.202,95 Totale parte accantonata
478.155,17 Spese vincolate conto capitale
   0,00 Fondi vincolati parte corrente
88.185,68 Fondi per investimenti
531.850,18 Fondi non vincolati

2.231.393,98
Totale avanzo amministrazione 

2022

Dato atto che

- Il fondo cassa al 31/12/2022 risulta pari a €  2.520.548,94;
- È stato rispettato il vincolo del “ Pareggio di Bilancio “ interno per l’anno 2022, di cui alla 

legge 208/2015.;
- È stato rispettato il vincolo sulla spesa del personale, di cui all’articolo 1, comma 557 della 

legge n. 296/2006, e s.m.i.;
- Ai sensi dell’articolo 6, comma 4 del decreto legge n. 95/2012 convertito con modificazioni 

nella legge n. 135/2012, è allegata al rendiconto della gestione una nota informativa 
contenente la verifica dei crediti e dei debiti reciproci con le partecipate, debitamente 
asseverata dall’Organo di revisione contabile;

          Alla data del 31/12/2022 non sussistono debiti fuori bilancio riconoscibili ai sensi dell'art.     
194 del D.Lgs. 267/2000 con eccezione della procedura dichiarata da Dirigente del Territorio;
- Gli agenti contabili hanno presentato il rendiconto della loro gestione;
- È stato redatto l'elenco delle spese di rappresentanza sostenute dagli organi di governo 

dell'ente nell'anno 2022, che è allegato al rendiconto, che verrà trasmesso alla Corte dei 
Conti e pubblicato sul sito internet dell'Ente;

Visto inoltre il Regolamento di contabilità dell’Ente, 
Dato atto che i primi tre commi dell’art. 227 del d.lgs. n. 267/2000 recitano:

1. La dimostrazione dei risultati di gestione avviene mediante il rendiconto della gestione, il quale 
comprende il conto del bilancio, il conto economico e lo stato patrimoniale.
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2. Il Rendiconto della gestione è deliberato entro il 30 aprile dell'anno successivo dall'organo 
consiliare, tenuto motivatamente conto della relazione dell'organo di revisione. La proposta è messa 
a disposizione dei componenti dell'organo consiliare prima dell'inizio della sessione consiliare in 
cui viene esaminato il rendiconto entro un termine, non inferiore a venti giorni, stabilito dal 
Regolamento di Contabilità.

 Vista la Commissione Consiliare del bilancio del   20.04.2023;
Ritenuto pertanto che l’approvazione del Conto Consuntivo, scaduto il termine stabilito 

dalla legge per la sua adozione, costituisce atto improrogabile ed urgente, ai sensi dell’art. 38, 
comma 5, del d.lgs. n. 267/2000;

Acquisito inoltre il parere favorevole dell’Organo di Revisione Contabile, rilasciato nella 
seduta del  6  /04/2023 con parere n. 8 ;

Acquisiti i pareri favorevoli di regolarità tecnica e contabile in ordine alla regolarità e 
correttezza dell’azione amministrativa, parte integrante dell’atto, espressi dai Responsabili del 
Servizio interessati, ai sensi degli artt. 49 – 1° comma e 147 bis – 1° comma del D. Lgs. n. 
267/2000

Dato atto con il rilascio del parere favorevole di regolarità tecnica alla presente proposta di 
deliberazione il Responsabile del Servizio attesta l’insussistenza del conflitto di interessi anche solo 
potenziale e l’insussistenza di gravi ragioni di convenienza che impongano un dovere di astensione 
dall’esercizio della funzione di cui al presente provvedimento, in capo al Responsabile firmatario 
dell’atto medesimo;

DELIBERA

1. Di approvare la allegata proposta di Rendiconto della gestione dell’esercizio finanziario 
2022, così come predisposta dal Dirigente del Settore Finanziario, che si concretizza 
nelle seguenti risultanze :
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2) Di dare atto che il Risultato di amministrazione 2022 di €. 2.231.393,98 risulta formato 
come segue:

669.728,16 Totale gestione residui
423.199,65 Totale gestione di competenza

27.781,27 Totale gestione straordinaria
1.110.684,90 Avanzo di amministrazione 2021 vincolato e non applicato
2.231.393,98 Totale avanzo amministrazione 2022

769.779,95 Fondo crediti di dubbia esigibilità
356.126,00 Fondo contenzioso

7.297,00 Altri accantonamenti
1.133.202,95 Totale parte accantonata

478.155,17 Spese vincolate conto capitale
                  0,00 Fondi vincolati parte corrente

88.185,68 Fondi per investimenti
531.850,18 Fondi non vincolati

2.231.393,98 Totale avanzo amministrazione 2022

3) Di dare atto che il presente rendiconto è composto dal Conto del bilancio,  è corredato 
della relazione della Giunta sulla gestione 2022, che formano parte integrante e 
sostanziale della presente deliberazione, ed accertato che tale Rendiconto verrà 
integrato con successivo provvedimento con la  redazione della nuova contabilità 
economica-patrimoniale  composta dal il conto del patrimonio e il conto economico.

QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE PATRIMONIALE
CONTO DEL PATRIMONIO

Attivo 31/12/2021 31/12/2022

Immobilizzazioni immateriali 461.726,20 422.753,57
Immobilizzazioni materiali 59.662.305,08 60.327.294,68
Immobilizzazioni finanziarie 800.82,93 800.082,93
Totale immobilizzazioni 60.924.114,21 61.550.131,18
Rimanenze 0.00 0.00
Crediti 4.389.592,94 3.476.308,28
Altre attività finanziarie 0.00 0.00
Disponibilità liquide 1.787.252,48 2.520.548,94
Ratei e risconti 0.00 0.00
Totale dell'attivo 67.110.959,63 67.546.988,38
Passivo
Patrimonio netto 46.320.006,46 48.223.411,85
Fondo rischi oneri 289.850,00 360.026,00
Debiti di finanziamento 12.611.811,59 12.072.647,40
Debiti di funzionamento 4.093.089,40 2.439.927,46
Debiti per anticipazione di cassa 0.00 0.00
Altri debiti 898.312,41 1.025.268,76
Totale debiti 17.596.213,40 15.537.843,62
Ratei e risconti 2.904.889,77 3.421.409,91
Totale del passivo 67.110.959,63 67.546.988,38
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Conti d'ordine 81.508,09 948.679,80

QUADRO RIASSUNTIVO DELLA GESTIONE ECONOMICA

 
 

2021 2022

A Proventi della gestione 10.152.478,04 10.263.658,84
B Costi della gestione 10.307.773,52 11.042.379,18
 Risultato della gestione -155.295,48 -778.720,34

C Proventi (+) ed oneri (-) finanziari -442.552,41 -432.884,72

E Proventi (+) ed oneri (-) 
straordinari

1.182.975,42 912.579,61

 Risultato economico ante 
imposte

585.127,53 -299.025,45

Imposte 123.569,95 122.933,30

Risultato d’ esercizio 461.557,58 -422.018,75

3) Di dare atto che il presente Rendiconto è composto dal Conto del bilancio, dal Conto economico, 
dallo Stato patrimoniale, è corredato della Relazione della Giunta sulla gestione 2022 e della 
Relazione dell’Organo di Revisione, che formano parte integrante e sostanziale della presente 
deliberazione;

4) Di dare atto che con deliberazione della Giunta comunale n. 10  dell’ 10.02.2023   è stato 
adottato il riaccertamento dei residui attivi e passivi ai sensi dell'art. 228, comma 3, del D. Lgs. 
n. 267/2000;

5) Di dare atto che nella parte accantonata del risultato di amministrazione è ricompreso il Fondo 
Crediti di Dubbia e difficile Esigibilità al 31/12/2022, verificato nella sua congruità e 
rideterminato sulla base delle disposizioni di cui al D. Lgs. n. 118/2011;

6). Di dare atto che l’avanzo di amministrazione anno 2023 per  €  476.155,17     risulta vincolato al 
recupero o investimento per l'Edilizia Sociale- Residenziale .

7)   Di dare atto che risultano vincoli sull’avanzo di amministrazione 2023 relativi al FCDE per 
complessivi €    769.779,95   e per € 356.126,00  al fondo contenzioso;

8)   Di dare atto che le  spese dirette per le spese di energia hanno avuto  un incremento rispetto al 
2021  di € 421.785,00 a fronte di trasferimenti compensativi di € 252.978,00 destinate alle 
medesime finalità;

9) Di dare atto che alla data del 31/12/2021  sussistono debiti fuori bilancio riconoscibili ai sensi 
dell'art. 194 del D.Lgs. 267/2000, come da  dichiarazione da Dirigente del Territorio;

10) Di dare atto che è stato rispettato il “Pareggio di Bilancio ” per l’anno 2022, di cui alla legge 
208/2015 s.m.i. così come risulta dall'allegato prospetto, che costituisce parte integrante e 
sostanziale della presente deliberazione;

11) Di dare atto che è stato rispettato il vincolo sulla spesa del personale per l’anno 2022, di cui 
all’art.1, comma 557 della legge n. 296/2006 e s.m.i.;
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12) Di dare atto che costituiscono allegato al rendiconto della gestione i prospetti delle entrate e   
delle uscite dei dati SIOPE e SIOPE+ e la relativa situazione finanziaria delle disponibilità liquide;
13) Di dare atto che è allegato al Rendiconto della gestione una nota informativa contenente la 

verifica dei crediti e dei debiti reciproci con le partecipate, debitamente asseverata dall’Organo 
di Revisione contabile;

14) Di dare atto che al Conto del bilancio sono annessi la tabella dei parametri di riscontro della 
situazione di deficitarietà strutturale e il piano degli indicatori e dei risultati di bilancio, di cui 
all’art. 227 comma 5 del D. Lgs. 267/2000.

***

Si dà atto che risulta presente anche il Consigliere Comunale Crocco Heidi.
Si dà atto che gli interventi sono registrati su supporto digitale la cui trascrizione viene riportata 
quale parte integrante e sostanziale del verbale.
Uditi gli interventi come di seguito integralmente riportati:

“Presidente 
Passiamo al punto n. 6 dell’Ordine del giorno: Approvazione Rendiconto Esercizio Finanziario 
2022.  Prego Assessore Turatti.  

Assessore Turatti 
Il Conto Consuntivo dell’anno 2022 è stato adottato dalla Giunta Comunale con deliberazione 
numero 41 del 6/4/2023.  Successivamente è stato approvato il parere favorevole dal Revisore dei 
Conti. I principali dati contabili mostrano un Ente che è rispettoso dei vincoli che sono derivati da: 
rispetto del pareggio di bilancio per l’anno 2022, spesa del personale anno 2022 con incidenza della 
spesa personale sulle entrate correnti al netto del fondo contenzioso dubbia esigibilità. L’incidenza 
risulta del 20.4 % al di sotto del parametro di virtuosità che è del 27%. Rispetto di 6 su 8 parametri 
di deficiarietà strutturale, eccetto, li vado a indicare, due che sono gli indicatori 13.1 dei debiti 
riconosciuti, finanziati maggiori dell’1% e il punto 7 che è l’indicatore 13.2 i debiti in corso di 
riconoscimento, più indicatore 13.3 di debiti riconoscibili in corso di finanziamento maggiore dello 
0.60%. La destinazione   del 18.4 % dei proventi da oneri di urbanizzazione alla manutenzione di 
spesa corrente è pari a un valore di 23.815. Il rispetto del vincolo di destinazione delle sanzioni del 
codice della strada per il 50% sono destinate al miglioramento e la sicurezza stradale ed è pari a 
69.000  euro. La giacenza di cassa, che avevamo al 31/12/2022  è di 2.520.548,94€; il risultato di 
amministrazione risulta pari a €2.231.393,98. Quindi vincolati a parte accantonata €1.133.202,95; 
vincolati per norma di legge €478.155,17; parte destinata a investimenti €88.165,68; parte 
disponibile €531.850,18. La gestione finanziaria presenta i seguenti importi. Spese correnti 
€10.250.532,34 con fondo pluriennale vincolato €108.943,31; spese in conto capitale €396.338,58 
con fondo pluriennale vincolato €948.679,80. In relazione all’avanzo d’Amministrazione dell’anno 
2022 si ritiene opportuno specificare la provenienza così composta, cioè andiamo a vedere l’avanzo 
d’Amministrazione come è stato composto. Allora, da residui €669.728,16 da competenza ordinaria 
€423.199,65, da gestione straordinaria €27.781,27, avanzo non applicato €1.110.684,90. Il totale 
quindi dell’avanzo d’Amministrazione per il 2022 è pari a €2.231.393,98.  
Allora, per meglio capire, appunto, il bilancio consuntivo del 2022 è doveroso spiegare che un 
avanzo positivo della gestione dei residui alla rettifica ante 2022. Un contributo pari a €423.199,65  
della gestione di competenza e €27.781,27 di parte capitale. Quindi risulta l’avanzo economico che 
rappresenta il saldo tra le entrate correnti e le spese correnti, aumentanti della quota annuale di 
mutui che è pari a €423.199,65 per l’anno 2022. Il risultato per la gestione di competenza presenta 
un avanzo di euro, come dicevo, di €423.199,65 che è così suddiviso, in parte di competenza 
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ordinaria sono le entrate correnti di titolo primo, secondo e terzo €10.661.357,12 con fondo 
pluriennale vincolato parte corrente €154.594,85. Spese correnti titolo primo - €10.250.562,34; 
rimborso prestiti al titolo terzo -€ 539.164,19; fondo pluriennale vincolato spesa corrente -
€108.943,31 quindi una differenza di €82.717,87; un avanzo d’Amministrazione al titolo primo di 
€588.144,75; entrate correnti per conto capitale -€106.042,33; entrata capitale applicata al titolo 
primo di spesa €23.815,10. Quindi la totale gestione ordinaria di competenza è pari, come vi dicevo, 
€423.199,65.  La spesa corrente per l’anno 2022 risulta in incremento, che è dovuto appunto 
all’operazione dell’emergenza energetica, quindi +€421.783 e delle spese Covid che sono 
+€70.384,92 quindi c’è stato un incremento della spesa TARI di €286.410 un incremento 
contrattuale della spesa del personale. L’Ente ha accantonato la quota del 2022 a fondo crediti di 
dubbia esigibilità, €796.779,95 e fondo contenzioso pari a €356.126. Debiti fuori bilancio: la 
controversia del debito fuori bilancio dell’immobiliare San Silvestro, che ne avete già sentito 
parlare, ha declinato in una esecuzione immobiliare con notifica di atto di pignoramento che è 
pervenuto il 13/2/2023 con protocollo 2985, pertanto risulta necessario provvedere alla copertura 
finanziaria da destinare con il bilancio di previsione 2023 – 2025. Con somma in aggiunta ai 
€50.000 che è per l’esercizio provvisorio 2023 e hai €100.000 del bilancio 2022. Già pagati al 
capitolo 5006 corrente, la somma a saldo di €400.000 per la copertura finanziaria del saldo 
completo del debito. Bilancio di previsione, vi dicevo che una parte del bilancio di previsione è una 
copertura finanziaria al capitolo 5006  come spese debito fuori bilancio. Quindi l’avanzo 
d’Amministrazione del 2022 parte disponibile di €300.000, avanzo d’Amministrazione 2022 parte 
vincolata fondo contenziosi di €126.000. Mezzi propri dell’Ente, la parte corrente, di €24.000 per 
un totale di €450.000. Lo stock del debito. Consideriamo che un numero di abitanti che è al 
31/12/2022 era pari a 12907 si osserva un incremento dello stock di debito che porta 
l’indebitamento pro-capite a €935,35  euro parametro all’interno degli standard, quindi siamo 
all’interno dello standard. L’inversione di tendenza risulta legata alle misure per la pandemia, che 
hanno sottratto alla competenza il pagamento della quota capitale e dei mutui. Il personale. La spesa 
complessiva del personale, per la verifica dei vincoli di finanza pubblica risulta pari a 
€2.098.049,46 con l’incidenza della spesa del personale sulle entrate correnti risulta pari al 20.4%. 
Andiamo a parlare delle manovre finanziarie attuate nel corso dell’esercizio. Nel corso 
dell’esercizio non sono stati accesi nuovi mutui. Fiscal Compact anno 2022 l’Ente è ormai 
considerato in rispetto del pareggio di bilancio ex legge 246 del 2012 nell’anno 2022. Il fondone 
Covid. Gli organi di revisione hanno verificato che l’Ente ha correttamente contabilizzato e 
utilizzato le risorse derivanti dagli specifici ristori, quindi abbiamo allegato gli allegati in dettaglio. 
Ha fatto confluire nell’avanzo vincolato le somme Covid non ancora autorizzate pari a €70.194,75 
per l’anno 2022. È stato dato contributo straordinario per le spese di energia nell’anno 2022, allora 
il contributo straordinario da parte dello Stato, del MEF, ammonta a €252.978, ma da una verifica 
contabile dei capitoli di spesa dell’energia elettrica, gli edifici comunali e illuminazione pubblica e 
del gas abbiamo avuto un incremento, dal 2021 al 2022 di €421.785. Per quanto riguarda le mense 
scuola, la riduzione dei costi è generata dalla riduzione degli utenti e un lieve aumento dei proventi 
di incremento delle tariffe. Il tutto comporta un lieve incremento del tasso di copertura al 54.45 %. 
Gli impianti sportivi, l’impatto dei costi energetici hanno fatto lievitare i costi che con 
l’introduzione di tariffe per la regolazione dell’uso ha portato alla copertura al 3.66%. Teatro, 
manifestazioni culturali, l’impatto di costi energetici ha fatto lievitare i costi che con introduzione di 
tariffe per la regolazione dell’uso, ha portato la copertura al 4.49 %. L’illuminazione cimiteriale, un 
incremento dei proventi e il tasso generale di copertura dei servizi a domanda individuale passa dal 
48.64% al 53.96%. PNRR. Abbiamo avuto degli acconti sui progetti del PNRR, li vado a elencare, 
rifacimento di via Matteotti con l’importo di finanziamento di €490.000 con un acconto di €98.000. 
il Ponte Caduti per la Libertà €907.120 con un acconto di €181.420. La nuova mensa della scuola 
Collodi, l’importo del finanziamento €830.000 e abbiamo incassato €83.000. l’impianto di Via 
Spalato abbiamo incassato €144.761,05. L’impianto di via Spalato, €12.186,75 il totale Spalato 
abbiamo incassato €156.947,80. Il PINQUA a stralcio 1 l’importo del finanziamento è €634.224 
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con acconto di €63.422,40; il PINQUA a stralcio 2, €1.479.856 per importo di finanziamento con 
un accanto di €211.408 quindi un anticipo alla fine del 10%. La contabilità economica per il 2022, 
per quanto riguarda il conto economico, un risultato positivo per €422.018,75 e il patrimonio netto 
dell’Ente passa quindi da €46.320.000,06  a €48.223.411,85 . Se mi permettete non vado a leggere 
il deliberato, perché… Era abbastanza esplicito. Ditemi voi, se no vado a leggere il deliberato.  
 
Presidente 
Qualcuno vuole intervenire? Consigliere Fumana, prego.  
 
Consigliere Fumana 
Il mio sarà un intervento scritto che poi consegnerò alla Segretaria per mettere agli atti.  
Ringrazio l’Assessore Turatti della descrizione che ha fatto, però avrei preferito che avesse letto 
solo la delibera, perché per capire che cosa votare.  
 
Assessore Turatti  
L’altra volta si era lamentato perché avevo letto solo la delibera.  
 
Consigliere Fumana 
Va bene. Allora, la motivazione per le quali il mio voto a questa deliberazione sarà contrario sono 
politiche, amministrative, finanziarie. Il vostro modo di governare, soprattutto nell’ultimo anno, 
esplicita molto chiaramente che a voi non interessa coinvolgere l’opposizione sulle questioni 
fondamentali che riguardano il futuro della nostra città. In questa occasione non serve ricordare 
quali siano, considerato che voi li conoscete molto bene. Cito solo l’impianto di Ca’ Venier. Da 
agosto 2022 oltre 750 cittadini di Cavarzere hanno richiesto la convocazione del Consiglio 
Comunale aperto, più volte, su mia proposta, la Conferenza dei Capigruppo ha espresso parere 
favorevole alla convocazione. Il Sindaco imperterrito continua a essere contrario. Basterebbe solo 
questo per motivare il mio no al rendiconto 2022, ma alcune osservazioni amministrative finanziarie 
vanno fatte. Avanzo d’amministrazione. Il totale dell’avanzo 2022 è pari a €2.331.000 di cui 
€1.111.000 dell’avanzo 2021, vincolato e non applicato, ovvero non speso. Nel 2022 la parte 
accantonata sale a €1.133.000 di questi la cifra più alta pari a €769.000 relativa al fondo crediti di 
dubbia esigibilità, ovvero crediti che molto probabilmente il Comune non incasserà. Sarebbe utile 
conoscere a grandi linee a cosa si riferiscono questi crediti. Vi sono inoltre €478.000 di spese 
vincolate in conto capitale, dovrebbero essere per opere pubbliche. Al fine restano disponibili 
€531.000 che il Comune, se ne sarà in grado, potrà utilizzare nel 2023. È chiaro che 
l’Amministrazione poteva utilizzarli nel 2022. Viene da chiedersi allora: perché nel 2022 sono state 
aumentate le tariffe di compartecipazione dell’assistenza domiciliare e del servizio consegna pasti a 
domicilio agli anziani? Variazioni in entrata. Scorrendo la premessa di deliberazione adottata dalla 
Giunta comunale si può notare che vi sono stati minori trasferimenti da parte della Regione Veneto 
nei settori dello sport, dell’assistenza domiciliare e delle famiglie per complessivi €50.418.00. 
Tariffa TARI. Dal consuntivo emerge che nel 2022 le tariffe della raccolta e smaltimento dei rifiuti 
urbani sono aumentati del 12,% rispetto al 2021. Fondi Rischio Contenzioso. Nel DUP 2022 – 2024 
è riportato testualmente “con alcuni soggetti, ospiti di strutture con persone in condizioni di 
disabilità adulta, è in essere un contenzioso relativo alla compartecipazione della rete di ospitalità, 
da parte degli stessi. Mediante l’uso dei propri benefici pensionistici e giacenze bancarie. In attesa 
degli esiti dei vari contenziosi si ritiene opportuno destinare al fondo rischi contenzioso un’adeguata 
somma. Si può conoscere in quale sede sono in corso i procedimenti? Quante sono le persone 
interessate? A quanto ammonta la somma accantonata al fondo contenzioso? Spese in conto 
capitale. È noto che le spese in conto capitale sono essenzialmente destinate alla realizzazione delle 
opere pubbliche. Il bilancio di previsione 2022 riportava un’entrata complessiva di €24.105.000. A 
un consuntivo di somma riscossa pari a €925.000. Pagamenti effettuati per €202.000. Non servono 
commenti. Edilizia residenziale pubblica. Scorrendo la relazione tecnica il rendiconto si può 
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leggere, il Consiglio Comunale con deliberazione numero 23 del 28/6/2021  ha approvato il nuovo 
Piano per le alienazioni degli alloggi ERP di proprietà del Comune. Non appena approvato il Piano 
da parte della Regione è lecito chiedere se, a distanza di quasi 2 anni il piano è stato approvato o no. 
È risaputo che gli alloggi di proprietà del Comune sfitti sono oltre un centinaio, cosa si è fatto nel 
2022? Quanti alloggi sono stati venduti agli affittuari che ne hanno fatto richiesta? Quanti sono stati 
messi all’asta? Nel frattempo gli alloggi assegnati con graduatoria sono stati 4. Vogliamo discutere 
questi temi? E finisco. Opere pubbliche. Basta scorrere il programma 2022 – 2024 per verificare 
che nessuna delle opere pubbliche previste, non solo non è stata realizzata, ma nemmeno iniziata. 
Anche gli interventi minimi che non necessitano di grandi risorse finanziarie come gli interventi nei 
cimiteri delle frazioni, nemmeno è stato conferito l’incarico della progettazione, a partire dal 
cimitero di San Pietro. Successivamente quanto discuteremo nel bilancio di previsione 2023 – 2025 
ognuno potrà verificare le opere pubbliche previste per il triennio 2022 – 2024, sono slittate di un 
anno. Sarà l’occasione per discuterne in modo più approfondito.  

Presidente 
Prego Sindaco. 

Sindaco
Grazie Presidente. Il mio intervento è molto breve, Consigliere Fumana, perché ritengo che tutte le 
questioni tecniche che ha chiesto avrebbero ben potuto essere trattate in Commissione e 
sicuramente i tecnici avrebbero potuto dargli tutte le risposte che richiede. Mi permetto però di, 
visto che mi ha menzionato sul discorso che riguarda il biometano, di darle una risposta politica. 
Allora, vero è che sono state raccolte le firme, vero è che all’interno di quella richiesta allegata alla 
raccolta firme vi era la convocazione di un’assemblea pubblica. E mi pare, visto che comunque ho 
buona memoria, ci fosse anche lei quella sera, l’assemblea pubblica è stata fatta proprio qui sotto 
nella nostra sede comunale di Palazzo Barbiani nel Loggione, alla presenza anche non così corposa 
come si aspettava da una raccolta firme così numerosa. Non credo che sia per disinteresse della 
popolazione, credo che comunque mi sarei aspettato maggiore partecipazione, ma questa è un'altra 
valutazione. Andiamo nel merito della vicenda. Io ritengo che il Consiglio Comunale, come 
contrarietà all’impianto, si sia già espresso ancora nella precedente amministrazione, in un 
Consiglio Comunale molto lungo, che avrà modo di scaricarsi da internet e potrà vedere, dove un 
documento di contrarietà all’atto, immediatamente successivo, non immediatamente, successivo alla 
presentazione del progetto c’è. Ritengo che un Consiglio Comunale aperto sia un duplicato di 
quello che è stato spiegato e dedotto quella sera in assemblea pubblica. Poi io comprendo che 
magari lei voglia farsi un po’ portavoce degli interessi di tutta la popolazione, come se questa 
Amministrazione invece avesse un parere diverso dal suo. Ma come ho avuto più modo di dirglielo 
e glielo ripeto anche in questa sede, c’è netta contrarietà. Se non fosse altro che, se lei ha guardato 
bene la questione del biometano, a oggi, forse per ancora qualche ora, il procedimento autorizzativo 
risulta ancora sospeso e non siamo ancora in grado di capire quello che succederà dopodomani, una 
volta decorso il termine per la scadenza. Detto questo, come ripeto lei ben saprà, 
quest’Amministrazione si è già attivata fin da subito concedendo un incarico professionale affinché 
venga proposto ricorso al TAR al procedimento autorizzativo che inizialmente era stato dato, poi 
sospeso perché mancava un documento essenziale. Quindi ritengo che non possa essere sollevato 
nulla a questa Amministrazione, non possa essere indicato nulla, di avere sminuito la minoranza, e 
non mi pare assolutamente che vi siano stati comportamenti, uno: di ostruzione; due: di 
accantonarvi; anzi, vi è sempre stato il massimo contraddittorio, anche perché come ho sempre 
avuto modo di dire, apprezzo il contraddittorio costruttivo, quindi non credo che siano accuse mosse 
correttamente. Mi permetto però di evidenziare come nella sua corposa lettura del documento che 
allegherà al Consiglio Comunale di oggi, non ho sentito una parola in riferimento, ma forse mi ero 
distratto, al debito fuori bilancio che ha in modo evidente compromesso quell’esercizio finanziario 
di cui andiamo a discutere. Mi sarebbe piaciuto che comunque anche da parte sua, visto che è 
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sempre attento ed ha tirato fuori anche i migliaia di euro che sono stati spesi magari per un punto e 
per un altro punto, avesse focalizzato, avesse messo un po’ di luce su un debito fuori bilancio, che 
tra le altre cose lei non ha votato il riconoscimento in questa sede e che, ripeto, ha compromesso 
notevolmente l’esercizio e l’utile di esercizio di questa Amministrazione che avrebbero ben potuto 
essere investiti in opere pubbliche. Infine, proprio sulle opere pubbliche, le evidenzio, lei fa 
l’opposizione, quindi è giusto che lo faccia, io invece faccio l’Amministratore ed è giusto che le 
indichi queste cose. Stiamo passando un periodo storico molto molto particolare. I progetti che lei 
sa sono finanziati per sei milioni e mezzo di euro nel territorio, partono nel 2022 e devono essere 
consegnati i lavori nel maggio del 2026, sono tutti progetti del PNRR, mi piacerebbe molto avere la 
bacchetta magica e averli cantierati oggi e che siano consegnati alla cittadinanza domani, ma qui 
stiamo facendo la storia del nostro Comune, perché, ripeto, sei milioni e mezzo di euro possono 
cambiare radicalmente il volto del nostro Paese. Lei ritiene che non ci siano risultati immediati, per 
costruire le cattedrali non ci vuole una settimana, ci vogliono anni. Mi auguro che tutto vada bene, 
per il bene del nostro Comune e sono fiducioso che gli uffici stiano lavorando per il bene del nostro 
Comune, per il bene e per portare a casa i migliori risultati possibili nei termini previsti dalla 
normativa. Le faccio solo un appunto, il progetto PINQUA sulla qualità dell’abitare, noi l’abbiamo 
ereditato, era un progetto che non faceva parte del PNRR e doveva essere effettuato e svolto, uno: 
con un finanziamento, con l’accessione di un mutuo, cosa che noi abbiamo evitato andando a 
raschiare anche il fondo del barile di quelli che potevano essere soldi che tiravamo fuori. Due: è 
stato dimezzato la consegna dei lavori, perché inizialmente era un progetto previsto per 10 anni, 
quindi con consegna 2031, essendo poi confluito nel PNRR, il PNRR sostanzialmente ci hanno fatto 
la domanda: o abbandonate il progetto oppure lo fate nei 5 anni. Abbiamo colto la sfida, se lei 
ritiene che questi lavori ingenti avrebbero dovuto essere fatti in un anno, alzo le mani, non so cosa 
dirle. Credo di aver detto tutto, credo che l’Assessore voleva aggiungere una cosa sulle tariffe, se 
vuole.  
 
Assessore Grandi
Sì, velocemente. Ma ci ripetiamo su alcuni aspetti che abbiamo già espresso in altre occasioni di 
Consiglio Comunale e non solo. Quindi sia per quello che riguarda il SAD, sono tutti adeguamenti 
ai nuovi ISEE, ai nuovi Parametri imposti, ci sono stati anche molti ampliamenti di soglie, rimane 
comunque una differenza sostanziale sulle cifre che porterei, le cifre che effettivamente si 
troveranno in capo i cittadini Cavarzerani sulla TARI perché l’aumento non è del 20%, ripeto, 
leggiamo numeri diversi, l’aumento è del 6,5% rispetto all’anno precedente. Il periodo di 
riferimento che porta quel gap così rilevante riguarda un periodo in cui c’erano stati degli sgravi 
legati ai finanziamenti del Covid. Le do anche un riferimento sulle case popolari. È vero che sono 
state poche le unità assegnate nel 2022, però nel marzo 2023 in due appuntamenti, in due mercoledì, 
non mi ricordo a memoria, di marzo sono state assegnati una ventina di alloggi e altri saranno 
assegnati a breve, quindi anche lì si sta portando avanti un’accelerazione molto importante che mi 
fa piacere condividere, è vero che stiamo parlando del 2022, però insomma, come diceva il Sindaco, 
le cose non nascono con la bacchetta magica e con la velocità che avremmo nei nostri desiderata. 
Grazie.  
 
Presidente 
Qualcun altro vuole intervenire? Non so se il dirigente vuole… Prego dottore.  
 
Dirigente Dr. Girotto Luigi Maria
Cerco di percorrere cronologicamente le istanze che ha fatto il Consigliere Fumana. Per quanto 
riguarda il fondo crediti di dubbia esigibilità di €769.000 è in decrescita rispetto all’anno precedente 
di circa €100.000 e questo è dimostrativo di una qualità del credito migliorata nell’ultimo 
quinquennio. Per quanto riguarda i €478.000 circa, vincolati in conto capitale, è un vincolo 
obbligatorio, perché derivante dall’alienazione di case ATER, quindi vanno ridestinati alla 
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manutenzione o ricostruzione di case ATER. Per quanto riguarda la variazione delle tariffe 
consegna pasti e assistenza domiciliare, si è trattato di un adeguamento delle tariffe alla pensione 
minima INPS, che non ha avuto effetti sull’esborso degli utenti. Quindi si tratta, era un 
adeguamento normativo alla (audio disturbato) minima INPS che non era più €470 euro ed è 
passata a €512. L’Assessore ha già detto per quanto riguarda il CAP sulle tariffe che è deciso da 
ARERA, quindi è assolutamente in linea con la normativa, quindi è 6,5 come ha detto l’Assessore. 
Per quanto riguarda gli accantonamenti al fondo contezioso delle liti in merito ai contributi sociali 
sugli assistiti in istituti protetti. È stata fatta la scelta di accantonare nei capitoli di spesa del sociale 
dei contributi i fondi vincolati. All’esito, al chiarimento che il Tar ha voluto dare, l’interpretazione 
alla normativa, abbiamo provveduto a completare il pagamento presso gli istituti che avanzavano i 
denari e abbiamo usato i residui accantonati sui capitoli, erano due casi particolari, eravamo in 
attesa dell’esito giudiziale, accantonati i soldi nei capitoli e quindi li abbiamo utilizzati e abbiamo 
già pagato il nostro debito. Per quanto riguarda gli investimenti in conto capitale 2022 di €925.000 
per quanto riguarda gli impegni che lei ha visto al titolo secondo in competenza, a cui deve 
aggiungere l’FVP cioè lo spostamento degli impegni all’anno successivo, perché le procedure di 
gara sono già iniziate e devono essere terminate, quindi la normativa ci permette di spostare per 
esigibilità all’anno successivo, vanno aggiunti altri €948.799,80  nonché il PNRR come ha già detto 
il Sindaco, quindi non ripeto. Un'altra cosa da chiarire, in maniera molto precisa. È che la procedura 
di accantonamento dei fondi per pagare il debito fuori bilancio è legata ed è stata legata a una 
disponibilità della parte vincitrice, di dare una moratoria fino a giugno 2023 relativamente al 
pagamento. Questo è stato portato nel Consiglio con la delibera numero 38 del 25 novembre 2022, 
per l’affidamento che la Pubblica Amministrazione dà agli atti che aggiungono al protocollo così 
abbiamo agito, in buona fede, e stiamo dando esecuzione a quegli impegni, al di là di quello che 
successivamente è successo, però nella buona fede precontrattuale queste cose hanno il loro 
significato e soprattutto se passano per atti consiliari queste cose devono essere tenuto conto nelle 
sedi successivi che si andranno a discutere.  
 
Presidente 
Qualcun altro vuole intervenire? Mettiamo ai voti. Favorevoli? Contrari? 1. Astenuti? Allora, 
Consigliere Fumana è contrario e i Consiglieri astenuti: Tasso e il Consigliere Crocco. Passiamo 
alla votazione per l’immediata eseguibilità. Favorevoli? Sempre 1. Contrari? Consigliere Fumana è 
contrario. Astenuti? Consigliere Tasso e Crocco sono astenuti.”  
 

Ultimato il dibattito, con votazione che dà il seguente esito:
Consiglieri presenti: 14
Voti favorevoli: 11 (espressi per alzata di mano)
Voti contrari: 1 (Fumana)
Astenuti: 2 (Crocco, Tasso)

IL CONSIGLIO COMUNALE

DELIBERA
1) Di approvare la suesposta proposta di deliberazione che integralmente si richiama per relationem

Successivamente, stante l’urgenza di provvedere in merito, con a votazione che dà il seguente esito:
Consiglieri presenti: 14
Voti favorevoli: 11 (espressi per alzata di mano)
Voti contrari: 1 (Fumana)
Astenuti: 2 (Crocco, Tasso)
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IL CONSIGLIO COMUNALE
DELIBERA

Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4 
T.U. 267/2000.
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Verbale letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE IL Segretario Generale 
 FAVA ROBERTA  Targa Michela

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi e con gli effetti di cui agli 
artt. 20 e 21 del d.lgs n. 82/2005; sostituisce il documento cartaceo e la firma 

autografa.

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi e con gli effetti di cui agli artt. 
20 e 21 del d.lgs n. 82/2005; sostituisce il documento cartaceo e la firma 

autografa.


